

III Exposustentable: Desarrollo para la vida del planeta

Hablar de ambiente es hablar de vida, de allí la importancia de preservar la naturaleza en sus diversas expresiones, pues de ella depende la propia existencia del ser humano y de todas las especies del planeta. Por tanto, el tema de la conservación ambiental debe formar parte de la formación profesional de las nuevas generaciones y ser un eje transversal en los pensum de estudio. URBE, consciente de su responsabilidad como casa de estudios superiores, ha asumido diversas acciones para generar conciencia entre nuestros jóvenes sobre la necesidad apremiante de empezar a tomar parte de las acciones para promover un desarrollo sustentable, basado en la conservación y preservación de los recursos naturales, tal como lo establece la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Así entonces, tenemos una materia que es común a todas las carreras que lleva este nombre: “Desarrollo sustentable”.

En este orden de ideas, el programa de esta cátedra establece que la asignatura de Desarrollo Sustentable, trata de introducir al estudiante en los conceptos y principios ecológicos básicos y demás herramientas necesarias para incrementar la información requerida ante algún problema del ambiente que se presente, para poder dar una interpretación coherente acerca del mismo, y trabajar con otros especialistas ambientales, ambientalistas y los miembros de las comunidades afectadas por cualquier problema, en la búsqueda de las posibles soluciones.

En igual forma, el programa de esta unidad curricular destaca que se busca contribuir al desarrollo integral de los profesionales egresados de la universidad privada Dr. Rafael Beloso Chacin (URBE), proponiendo en los estudiantes un alto sentido de pertenencia al entorno donde le corresponda desenvolverse profesionalmente, además de un elevado sentido de la ética, la justicia social, sumamente identificados y comprometidos con la conservación y preservación de la biodiversidad del planeta, capaz de emprender las transformaciones en su campo de especialidad, dirigidas al bienestar y el desarrollo económico, social y humano, razón de ser de las organizaciones donde les corresponda ejercer, sin menoscabo de la calidad ambiental para el disfrute de las futuras generaciones.

Por dar respuesta al programa, nuestros estudiantes emprenden proyectos de investigación atinentes a todas las áreas del ambiente como la ecología, los ecosistemas, la biodiversidad, así como los diversos problemas de contaminación presentes en la sociedad actual como los residuos sólidos, los desechos tóxicos y peligrosos así como la explotación ilimitada de los recursos naturales.

En este contexto, nuestros estudiantes realizan un evento abierto al público para presentar sus múltiples investigaciones en estos temas de interés, que denominamos “Exposustentable”, el último se llevó a cabo el pasado 26 de julio de 2022, en el Pasillo central de nuestra universidad, allí confluyen trabajos multidisciplinarios, pues en ellos participan estudiantes de las diversas carreras, teniendo una óptica mucha más integral de cada problemática abordada y de las diversas soluciones implicadas.

En Exposustentable podemos ver la formación integral que están recibiendo nuestros estudiantes en URBE, y donde nuestros profesores de Desarrollo sustentable juegan un papel fundamental, al propiciar en la juventud la creación de una conciencia ciudadana global, que no

sólo conoce sobre la prioridad del tema ambiental en nuestros días, sino que además hace propuestas viables sobre posibles soluciones desde diversos ámbitos profesionales.



